

Dr David Howard, Joshua-Ruth, Session 20, Josué 22 Adieu aux tribus de Transjordanie

© 2024 David Howard et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr David Howard dans son enseignement sur les livres de Josué à Ruth. Il s'agit de la session 20, Josué 22, Adieu aux tribus transjordaniennes.

Bonjour à nouveau. Nous en sommes maintenant au point de considérer les derniers chapitres du livre de Josué. Il y a trois de ces chapitres et ceux-ci le sont, et nous pourrions les rassembler vaguement sous le titre de ceux-ci sont des adieux. Ce sont les adieux de Josué au peuple maintenant installé dans le pays de l'héritage et il y a certaines continuités entre les trois.

Au chapitre 22, Josué fait ses adieux aux tribus de Transjordanie, celles à l'est du Jourdain sur la carte. Ce sont ceux en rouge, de l'autre côté. Puis, au chapitre 23, il fait ses adieux à toute la nation, les exhortant à suivre le Seigneur.

Et puis au chapitre 24, il fait une chose similaire. Il fait à nouveau ses adieux à la nation. Il semble que ce soit à deux endroits différents.

Le chapitre 23 semble être à Silo, puis le chapitre 24 semble être à Sichem. Et puis enfin, le livre se termine par trois avis de décès de personnes, de personnes importantes, Josué puis Joseph, ses ossements, puis Eléazar le prêtre. Le leadership personnel de Joshua dans les trois épreuves finales est assez clair.

Dans trois discours distincts, il bénit le peuple. Il les exhorte à suivre le Seigneur. Il les avertit des conséquences de la désobéissance.

Il passe en revue la fidélité de Dieu à leur égard et les met au défi de le suivre. Il a réaffirmé l'alliance avec eux. Ainsi, comme nous l'avons mentionné plus tôt, lorsque Josué meurt finalement, il reçoit pour la première fois dans le livre le titre Serviteur du Seigneur.

Donc, c'est presque, vous savez, comme Jésus en parlait, bien fait, maintenant bon et fidèle serviteur, une de ses paraboles. Cela semble être la manière dont le livre de Josué présente cet homme. Il est l'aide de Moïse.

Il est évidemment le successeur de Moïse et béni à bien des égards, mais il n'obtient ce titre que dans les tout derniers versets du livre. Les trois chapitres passent en quelque sorte en revue le passé, mais ils se tournent également vers l'avenir. Et au début, l'accent sera mis ici sur l'installation des tribus à l'est du Jourdain.

donc commencer par examiner le chapitre 22. Et c'est l'adieu de Josué aux tribus de Transjordanie, à savoir les tribus de l'autre côté du Jourdain. C'est le sens du mot trans.

Et si vous lisez dans certains commentaires, il y a ce genre de terme gênant appelé tribus cis-jordanien, CIS Jordan. Il s'agit essentiellement des tribus à l'ouest du Jourdain, ce que nous considérons comme le corps principal d'Israël. J'étais étudiant en chimie à l'université et mes vagues souvenirs sont que cis et trans étaient utilisés pour parler d'électrons tournant d'une manière ou d'une autre dans les atomes, quelque chose dans ce sens.

Et il semble que cela ait également été pris en compte en termes géographiques. Quoi qu'il en soit, la toile de fond du chapitre 22, les six premiers versets, est celle du chapitre 21, je suis désolé, du chapitre 1, versets 13 à 15, où Josué s'adresse aux tribus de Transjordanie. Et souvenez-vous, dans le livre des Nombres, ils avaient demandé à Moïse de pouvoir s'y installer.

Ils aimaient cette terre. L'errance dans le désert les avait emmenés partout et en partie ici apparemment. Et ces tribus aimaient cette terre.

C'était bon pour leur bétail. C'est pourquoi ils ont demandé à Moïse de s'installer ici. Au début, Moïse était très en colère à ce sujet, pensant qu'ils voulaient éviter toute responsabilité dans les conflits à venir.

Et ils ont assuré à Moïse que non, ils allaient faire leur travail, faire leur part avec tout le monde, puis revenir. Et ainsi, Moïse, Dieu à travers Moïse, a approuvé cela. Josué chapitre 1, Josué leur rappelle leurs obligations d'être avec tout le monde.

Et eux, comme tous les autres, affirment que oui, tout ce que vous nous commandez, nous le ferons. Et ainsi de suite, chapitre 1, versets 16 à 18. Voilà donc toute la toile de fond de l'épisode du chapitre 22.

Les six premiers versets nous montrent qu'ils ont tenu jusqu'au bout et qu'ils ont été fidèles à leurs promesses et à leurs engagements. Ainsi, verset 1, Josué 22 verset 1, Josué convoque ces deux tribus et demie, la tribu de Ruben, les Gadites et la demi-tribu de Manassé. Et ils disent : tu as observé tout ce que Moïse, le serviteur de l'Éternel, t'a ordonné et tu as obéi à ma voix et à tout ce qui te l'a ordonné.

Vous n'avez pas abandonné vos frères. Et cela transparaît dans ces cinq premiers versets. Et c'est un merveilleux exemple d'obéissance fidèle de la part de ces tribus.

Ainsi, l'un des thèmes que nous avons essayé de mettre en évidence dans le livre est l'obéissance. Et nous considérons certainement ce groupe comme un exemple. Juste une petite histoire accessoire.

Il y a des années, je prêchais à travers le livre de Josué et j'étais au chapitre 1, le début de la série. Et le deuxième dimanche, je prêchais sur le passage concernant ces tribus de Transjordanie, chapitre 1, versets 10 à 18. Et ce dimanche s'est passé dans cette église particulière, le dimanche de communion.

Et l'un de mes bugs personnels à propos de la communion dans les églises, c'est que trop souvent, c'est juste une sorte d'appendice ajouté à la fin d'un service. Nous devons le faire chaque premier dimanche du mois ou chaque premier dimanche du trimestre. Et ce n'est pas vraiment réfléchi.

Il n'est pas intégré au reste du service. Et alors, lorsque je préparais mon message sur les tribus de Transjordanie et les paroles de Josué avec elles, je me demandais, comment pourrais-je lier cela à la communion ? Et cela semblait exagéré de pouvoir faire cela. Mais ensuite je me suis souvenu de ce que Paul disait dans 1 Corinthiens à propos de la communion.

Il a dit que lorsque vous vous rassemblez, la toile de fond des instructions de Paul concernant la communion est que les gens se rassemblaient de manière désordonnée. Et certaines personnes mangeaient toute la nourriture et d'autres finissaient par avoir faim. Et Paul dit : faisons cela décemment et dans l'ordre.

Assurez-vous que tout le monde participe, etc. Cette idée dont Paul essaie de parler dans l'unité dans l'Église s'accorde très bien avec le message de l'unité du corps en Israël des tribus de Transjordanie et des tribus à l'ouest du Jourdain. Et donc, cela a très bien fonctionné comme sermon de communion.

Je recommanderais cela à tous ceux d'entre vous qui sont en mesure de donner des leçons ou des sermons à ce sujet. Ainsi, Josué, au verset six, les bénit, les renvoie et ils retournent dans leurs tentes. Et versets sept à neuf, il continue la bénédiction, et ils s'installent.

Et c'est à ce stade que l'on a l'impression que l'histoire devrait se terminer. Le livre avance vers des conclusions selon lesquelles des choses sont enveloppées dans un puits. Le chapitre 19 se termine en quelque sorte par une fin provisoire.

Mais au chapitre 21, toutes les promesses du Seigneur se sont réalisées. Tout le monde avait sa propre terre et ainsi de suite ici. Cela semble se confirmer.

On dirait, vous savez, après le couplet neuf, c'est presque comme si tout le monde allait vivre heureux pour toujours. Mais nous avons maintenant un conflit introduit à partir du verset 10. Et il est déclenché par ce que nous voyons à la fin, ce que nous voyons plus tard dans le chapitre.

Elle est déclenchée par une impulsion positive, louable, de la part de ces tribus transjordanienues. Et c'est ce que nous voyons ici au verset 10. Il est dit que lorsqu'ils arrivèrent dans la région du Jourdain qui est au pays de Canaan, les gens de Ruben, les gens de Gad, la demi-tribu de Manassé, bâtirent là un autel en le Jourdain, un autel aux dimensions imposantes.

Et remarquez ce qui est dit, ils arrivèrent dans la région du Jourdain, au pays de Canaan. Il semble donc qu'ils ont interagi avec leurs collègues, frères et sœurs de l'autre côté du Jourdain et qu'ils vont revenir là où ils vivent. Mais au pays de Canaan, c'est-à-dire à l'ouest du Jourdain, ils construisent ce grand autel.

C'est un point intéressant. C'est un grand autel et il se trouve de l'autre côté du Jourdain. Ce n'est pas de leur côté.

Ainsi, nous apprendrons plus tard les raisons de cela. L'histoire est racontée de manière à se dérouler. Nous ne connaissons tous les détails que dans les parties ultérieures.

Mais ils construisent ce grand autel. Et immédiatement, au verset 11, le peuple d'Israël entendit cela. Et remarquez la terminologie ici au verset 11.

Il est dit que le peuple d'Israël a entendu cela. Techniquement, ces tribus transjordanienues faisaient également partie d'Israël. Ils faisaient partie des 12 tribus des 14 divisions différentes que nous avons mentionnées précédemment.

Mais le texte de ce chapitre n'appelle que les neuf tribus et demie à l'ouest du Jourdain, le peuple d'Israël. Et cela illustre en quelque sorte le fossé potentiel entre ceux de l'ouest et ceux de l'est. Et c'est au cœur, nous le découvrirons plus tard, au cœur des préoccupations des populations à l'est du Jourdain.

Qu'ils ne veulent pas être séparés. Ils veulent ne faire qu'un avec leurs frères et sœurs pour les générations à venir. Mais l'auteur souligne en quelque sorte cette séparation potentielle par appel, il ne parle pas du peuple à l'ouest du Jourdain, il parle simplement du peuple d'Israël.

Alors immédiatement au verset 11, ils le remarquent. Et ils semblent menacés par cela. Ainsi, au verset 12, ils se rassemblent à Silo pour faire la guerre aux tribus à l'est du Jourdain.

Et donc, ils sont maintenant au bord d'une guerre civile. Ironiquement, ils ont passé toutes ces années et la majeure partie du livre de Josué jusqu'à présent à combattre les Cananéens. Il y aura désormais un potentiel de combat les uns contre les autres.

Ainsi, les versets suivants parlent en quelque sorte de certaines négociations et de ce qui se passe. Et les tribus à l'ouest du Jourdain posent la question au verset 10 : quel est ce manquement à la foi que vous avez commis contre le Dieu d'Israël en vous détournant aujourd'hui de la suite de l'Éternel en vous bâtissant aujourd'hui un autel en rébellion contre l'Éternel ? ? Alors, remarquez le mot abus de foi. C'est le même mot que nous avons vu en relation avec le péché d'Acan, chapitre 7, verset 1. C'est le mot dont nous avons parlé en termes de la question du péché non pardonné et non intentionnel par rapport au péché intentionnel.

La rupture de l'alliance, la rupture de la confiance, c'est ce qui semble être en cause ici. Et la construction d'un autel en rébellion contre eux. Or, dans Lévitique, chapitre 17, il est interdit de construire un autel ailleurs qu'à proximité du Tabernacle.

Et cela semble donc être la toile de fond de ce passage ici. Ici, les Lévites, les tribus transjordanienues construisent un autel près du Jourdain, et non près du Tabernacle. Et la majorité du peuple d'Israël ressent alors que c'est une menace, c'est une apostasie, ces gens deviennent comme les Cananéens, pour ainsi dire.

Et c'est donc le déclencheur. Et ainsi, ils continuent. Verset 17, n'en avons-nous pas assez du péché de Peor dont nous ne nous sommes pas encore purifiés, pour lequel il y a eu un fléau sur la congrégation du Seigneur.

Le péché de Peor remonte aux Nombres, chapitre 25, lorsque Balaam a en quelque sorte incité le peuple à se prostituer avec les filles de Madian, filles de Moab. Et cela a apparemment eu des effets persistants. Et la majorité des neuf tribus et demie avaient le sentiment que c'était un retour à cela.

Nous avons vu tellement de choses dans le livre sur l'obéissance et les gens qui essaient de faire les choses correctement, pour ainsi dire, en essayant de laisser derrière eux les générations rebelles du passé. Et maintenant, ils perçoivent ici un retour potentiel à ce genre de péché. Alors ils parlent de ce péché.

Ils parlent d'Acan, verset 20, Acan le fils de Zabdi n'a-t-il pas trahi la foi ? Il y a le même mot que vous voyez au verset 16. En ce qui concerne les choses consacrées, la colère s'abattit sur lui. Alors ils ont peur que la colère de Dieu ne s'abatte sur eux.

Cela avait éclaté sous la forme d'une plaie avec le péché de Peor dans Nombres 25, et cela les avait également affectés lorsque Acan avait péché. Ils ne veulent donc pas que cela se reproduise. Ainsi, les tribus transjordanienues, Ruben, Gad et la demi-tribu de Manassé, réagissent d'une manière vraiment intéressante.

Au verset 22, il y a cet empilement de noms de Dieu, et il y a, c'est la plus grande concentration de noms de Dieu dans l'Ancien Testament. Et c'est presque comme si ils se bousculaient pour dire non, nous sommes des adhérents du vrai Dieu. Ainsi,

disent-ils au verset 22, le Puissant, le Dieu, le Seigneur, le Puissant, Dieu, le Seigneur, il sait.

Et ça continue. Alors ils essaient de dire non, non, non, non. Nous sommes clairement des frères et sœurs orthodoxes avec vous et nous adorons le même Dieu.

Ainsi, il sait et fait savoir à Israël lui-même s'il était en rébellion ou en manquement à la foi contre le Seigneur, ne nous épargnez pas aujourd'hui pour la construction de l'autel, et cetera. Mais non, la raison pour laquelle ils font cela est révélée maintenant au verset 24. Non, nous l'avons fait par crainte qu'un jour à venir, vos enfants ne disent à nos enfants : qu'avez-vous à faire avec le Seigneur ? d'Israël ? Parce que le Seigneur a fait du Jourdain notre frontière.

C'est pourquoi, au verset 26, nous avons dit : bâtissons un autel, non pour les holocaustes, ni pour les sacrifices. Donc, juste pour résumer, la crainte de ces gens est qu'au fil du temps, dans les générations à venir, le Jourdain formerait évidemment une frontière géographique, mais ils craignaient qu'avec le temps à venir, il y ait de moins en moins d'interaction entre eux. Et ces descendants finiraient par dire : qui es-tu ? Vous ne nous appartenez pas.

Et ce groupe voulait s'assurer, non, nous voulons nous assurer que l'unité du corps demeure. Et cela nous ramène aux promesses qu'ils ont faites au chapitre un. Ils bâtirent donc l'autel à l'ouest du Jourdain, et non à l'est.

Ils ne l'ont pas construit pour des sacrifices. En d'autres termes, ils ne vont pas l'utiliser pour des offrandes païennes, mais plutôt, verset 27, pour servir de témoin entre nous et vous et entre nos générations après vous et ainsi de suite. Et le verset 28 le réitère en quelque sorte.

Nous avons pensé que si cela devait être dit à nous ou à nos descendants dans le temps à venir, nous devrions dire, regardez, la copie de l'autel du Seigneur, l'autel qu'ils sont en train de faire est une copie du véritable autel, dans l'intention de faire en sorte de garder cette connexion. Mais ce n'est pas pour le sacrifice. Ce n'est pas pour des holocaustes ou des sacrifices, mais pour être un témoin entre nous.

Et donc même le fait, deux choses. Premièrement, c'est un très grand autel. On dirait qu'au début, le texte souligne que c'est gros.

Alors peut-être qu'il était plus grand qu'un autel normal. Et deuxièmement, c'était de l'autre côté du Jourdain, donc c'était assez grand pour qu'ils puissent le voir. Ils ne venaient pas simplement pour offrir des sacrifices, mais c'était juste pour traverser la rivière, disons, nous nous souvenons qu'il y a l'autel.

C'est la copie du véritable autel près du Tabernacle. Et c'est un signe et un témoignage de notre engagement à être frères et sœurs avec vous. Ainsi, verset 30 et suivants, lorsque Phinéas le prêtre et le reste de l'assemblée entendirent ces choses, fin du verset 30, cela fut bien à leurs yeux.

Il y a donc une fin heureuse à cette histoire. Ils ont reculé et ont dit, aujourd'hui nous savons, verset 31, nous savons que le Seigneur est parmi nous parce que vous n'avez pas, vous n'avez pas commis cet abus de foi contre le Seigneur. Ainsi, vous êtes, maintenant vous êtes entré dans le peuple d'Israël de la main du Seigneur.

Alors maintenant, vous faites partie du peuple d'Israël. Première partie du chapitre, le peuple d'Israël, selon l'auteur, est composé de neuf tribus et demie. Ici maintenant, ils sont les, ils sont inclus avec cela.

Alors ils rentrent chez eux, tout le monde bénit le Seigneur et il n'y a plus de menace de guerre civile. Et tout le monde, on a l'impression que ça se termine bien pour toujours. Ils nomment le lieu comme témoin.

C'est un témoignage entre nous que le Seigneur est Dieu, verset 34. Et cela met fin à cet épisode particulier. Adieu aux tribus transjordanienues.

Il s'agit du Dr David Howard dans son enseignement sur les livres de Josué à Ruth. Il s'agit de la session 20, Josué 22, Adieu aux tribus transjordanienues.